

BAB I

PENDAHULUAN

A. Konteks Penelitian

Komunitas dan klub motor merupakan suatu kelompok sosial masyarakat yang tergabung karena adanya kesamaan minat terhadap sesuatu, khususnya motor. Komunitas dan klub motor menjadi salah satu sarana bagi sesama pengguna motor dengan merek yang sama untuk berkumpul, bermain, berkomunikasi, dan berinteraksi.¹

Club motor vespa ialah suatu komunitas pecinta motor klasik yang terdiri dari kalangan anak muda, dewasa, hingga orang yang sudah berkeluarga yang mempunyai hobi yang sama yakni berkendara vespa. di dalam komunitas ini kegiatannya berupa berkendara vespa setiap minggu sekali atau sebulan sekali, Sering kali juga mengada sebuah festival akbar yang dilakukan setiap satu tahun sekali.²

Pernikahan merupakan suatu ikatan perjanjian yang bertujuan mendatangkan Sakinah dalam keluarga yang terjadi antara dua insan laki-laki dan perempuan dengan syarat-syarat adanya ijab kabul, dua saksi, mahar dan wali nikah. Menikah merupakan perintah agama dan rasul yang patut untuk dipatuhi dan diteladani, karena sangat banyak hikmah dan manfaat yang dapat dipetik dari sebuah pernikahan³.

¹ Jurnal Empati, Januari 2018, Volume 7 (Nomor 1), h. 9-15

² Sirojul Munir, *Observasi komunitas vespa VBC*, (Mojokerto. 2021)

³ Juwariyah, Hadis Tarbawi, (Yogyakarta:TERAS, 2010), 129.

.Allah SWT berfirman dalam Al.Qur'an Surah Ar-rum /30:21

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً ۗ إِنَّ فِي ذَلِكَ

لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

Terjemahnya: *Dan di antara tanda-tanda (kebesaran)-Nya ialah Dia menciptakan pasangan-pasangan untukmu dari jenismu sendiri, agar kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan Dia menjadikan di antaramu rasa kasih dan sayang. Sungguh, pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda (kebesaran Allah) bagi kaum yang berpikir.*⁴

Dari pengertian ayat diatas yaitu mengamanatkan pada umat manusia khususnya umat islam bahwa diciptakannya seorang istri bagi suami ialah untuk bersama sama membangun keluarga yang tentram dan penuh kasih sayang. Ketentraman tersebut dapat tercapai apabila suami dapat mengikuti kebahagiaan istrinya begitu pula sebaliknya, istri juga harus bisa mengikuti kebahagiaan suaminya.

Dalam Undang-undang Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 1974 tentang perkawinan (pernikahan) adalah ikatan lahir batin antara seorang pria dan wanita sebagai suami istri dengan tujuan membangun keluarga bahagia dan kekal berdasarkan

⁴ Departemen Agama RI, *Al Quran dan Terjemahnya*, (Jakarta: Yayasan Penerjemah Al Quran, 2005), h. 291.

Ketuhanan Yang Maha Esa. Menikah bukanlah suatu hal yang bisa dilakukan begitu saja, akan tetapi ada beberapa hal yang perlu di persiapkan.⁵

Adapun salah satu permasalahan yang rentan terjadi adalah ketika seorang suami meninggalkan kewajibannya sebagai kepala rumah tangga dan lupa akan banyaknya tanggungan yang belum ia kerjakan bahkan lebih memilih menunda sebuah pekerjaannya demi mengikuti sebuah agenda yang telah di agendakan oleh sebuah komunitasnya, kemungkinan besar ia akan dikeluarkan dari pekerjaannya. Ketika hal itu terjadi keretakan rumah tangga dan menurunnya perekonomian keluarga akan menjadi konsekuensi logis bagi anggota yang sudah berkeluarga di club motor vespa.⁶

Kontek penelitian yang di sampaikan, penulis tertarik untuk mengetahui lebih lanjut tentang bagaimana upaya keluarga yang bergabung dalam sebuah club motor vespa dalam membangun rumah tangga dengan sedemikian permasalahan dan tantangan yang ada. Maka penyusun tertarik untuk mengangkat judul skripsi “**Upaya Anggota Club Motor Vespa dalam Membangun Keluarga Sakinah** (Studi Kasus di Club Motor Vespa Mojokerto VBC)”. Karena penulis sadar bahwa dalam membangun keluarga sakinah tidak akan terjadi jika sepasang suami isteri tidak ada komitmen sebelum menentukan pilihan menikah.

⁵ Pasal 1 Undang-Undang nomor 1 tahun 1974 Tentang Perkawinan

⁶ M.Sirojul Munir, *Observasi komunitas vespa VBC*, (Mojokerto. 2021)

B. Fokus Penelitian

Berdasarkan konteks penelitian yang diuraikan diatas maka menjadi rumusan masalah adalah:

1. Bagaimana Upaya Anggota Club Motor Vespa dalam Membangun Keluarga Sakinah?
2. Apa faktor pendukung maupun penghambat anggota Club Motor Vespa dalam Upaya Membangun Keluarga Sakinah?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan konteks penelitian dan rumusan masalah yang sudah diuraikan di atas, penelitian ini bertujuan :

1. Untuk mengetahui bagaimana upaya anggota Club Motor Vespa dalam Membangun Keluarga Sakinah.
2. Untuk mengetahui faktor pendukung maupun penghambat yang dihadapi anggota Club Motor Vespa dalam membangun keluarga yang sakinah.

D. Kegunaan Penelitian

Dalam penelitian dikatakan berhasil jika dapat memberikan manfaat dan berguna bagi pihak yang bersangkutan. Adapun manfaat penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagi ilmu pengetahuan

Hasil dari penelitian ini mampu memberikan kontribusi terhadap ilmu pengetahuan terkait Upaya Anggota Club Motor Vespa Dalam Membangun Keluarga Sakinah Dan Faktor Faktor Pendukung Maupun Penghambat Dalam Membangun Keluarga Sakinah.

2. Bagi Penulis

Hasil dari penelitian ini bukan hanya sebagai tambahan ilmu pengetahuan bagi penulis, tetapi juga untuk mahasiswa Fakultas Syariah pada umumnya terkhusus Progam Studi Akhwal As Syakhsiyah IAI Tribakti Kediri.

3. Bagi Masyarakat

Memberikan tambahan wawasan kepada masyarakat terkait dengan Keluarga Sakinah dan Upaya anggota club motor dalam membangun Keluarga Sakinah khususnya dan masyarakat umumnya.

E. Definisi Operasional

1. Upaya

Upaya adalah usaha, ikhtiar (untuk mencapai suatu maksud, memecahkan persoalan, mencari jalan keluar)⁷ Menurut Poerwadarminta, “Upaya adalah usaha untuk menyampaikan maksud, akal dan ikhtiar. Upaya merupakan segala sesuatu yang bersifat mengusahakan terhadap sesuatu hal supaya dapat lebih berdaya guna dan berhasil guna sesuai dengan maksud, tujuan dan fungsi serta manfaat suatu hal tersebut dilaksanakan”⁸. Menurut pengertian di atas, penulis dapat menangkap dan menyimpulkan bahwa pengertian dari sebuah upaya adalah suatu kegiatan atau usaha dengan menggunakan segala kekuatan yang ada dalam mengatasi suatu permasalahan yang ada.

2. Keluarga Sakinah

Keluarga Sakinah yaitu, kata sakinah itu sendiri menurut bahasa berarti tenang atau tentram. Dengan demikian, keluarga sakinah berarti keluarga yang tenang atau tentram. Itulah suatu wujud keluarga sakinah yang diamatkan oleh Allah SWT kepada hambanya.⁹ Adapun menurut M. Quraish Shihab yaitu sakinah terambil dari bahasa Arab yang terdiri dari huruf-huruf sin, kaf dan nun yang mengandung makna *ketenangan dan pergerakan*.¹⁰

⁷ Departemen Pendidikan Nasional, *Kamus Besar Bahasa Indonesia Pusat Bahasa*, (Jakarta: Edisi Keempat, PT. Gramedia Pustaka Utama, 2004), h. 263

⁸ W.J.S Poerwadarminta, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1991), h. 574.

⁹ Ahmad Warson Munawwir, *Kamus Al-Munawwir, Cetakan ke-I*, (Surabaya: Pustaka Progressif, 1997), h. 334.

¹⁰ M. Quraish Shihab, *Perempuan*, cetakan ke- I, PT. Lentera Hati, 2018, h. 150

3. Club Motor VCB

Club Motor VBC adalah salah satu club motor vespa yang berada di salah satu desa di Mojokerto, Jawa Timur, club motor ini berangotakan beberapa pemuda-pemudi bahkan orang dewasa dan orang yang sudah berkeluarga dan dengan profesi yang beragam.¹¹

F. Penelitian Terdahulu

Pertama dari Yuandha Arungjagad dalam Skripsi yang berjudul “Usaha Komunitas Motor Dalam Menjaga Citra Komunitas Di Kota Yogyakarta” penelitian tersebut membahas tentang Komunitas Motor yang ada di Kota Jogjakarta dalam menjaga citra klub motor agar tidak menjadikan sebuah kesan yang negatif di masyarakat. ada dua poin agar citranya tetap terjaga.

- a. komunitas Motor Kracker dalam ranah internal menerapkan kebijakan sekaligus menjadi strategi mereka dalam upaya menjaga marwah komunitas dengan menerapkan sistem karantina sekaligus seleksi calon anggota.
- b. komunitas Motor Kracker selain menerapkan sistem karantina dan seleksi, dari segi kegiatan komunitas ini melakukan *branding* publik dengan pelaksanaan

¹¹ Wawancara Ketua Club VBC, Modopuro, 2021

beberapa kegiatan sosial seperti baksos, donasi kemanusiaan dan bantuan sukarela terhadap korban bencana alam.¹²

Kesamaan dengan penelitian saya adalah membahas tentang keluarga sakinah, perbedaannya jika jurnal ini meneliti tentang membentuk keluarga sakinah pada generasi milenial sedangkan penelitian saya meneliti tentang upaya klub motor untuk membentuk keluarga sakinah.

Kedua Khoiruddin Nasution dalam Jurnal Hukum Keluarga Islam yang berjudul “Membangun Keluarga Bahagia (Smart)”. Penelitian ini membahas tentang cara-cara membangun sebuah keluarga menjadi sebuah keluarga yang sakinah. Ada empat point agar keluarga sakinah bisa tercipta.

- a. bahwa untuk membangun keluarga smart (bahagia) anggota keluarga harus selalu ingat pada tujuan perkawinan, dan tujuan perkawinan sesuai dengan tujuan hidup.
- b. dalam meraih tujuan perkawinan harus ada keselarasan antara konsep (pengertian) perkawinan dan tujuan perkawinan.
- c. dalam meraih tujuan perkawinan dilandasi pada prinsip-prinsip perkawinan, baik prinsip yang bersifat fondasi maupun prinsip yang bersifat instrumen.
- d. prinsip-prinsip perkawinan ini dapat pula dijadikan indikator tercapai atau tidaknya tujuan perkawinan.

¹² Yuandha Arungjagad. *Usaha Komunitas Motor Dalam Menjaga Citra Komunitas Di Kota Yogyakarta*. Dalam skripsi program studi sosiologi fakultas ilmu sosial dan humaniora Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta, Yogyakarta. 2018.

Kesamaan dengan penelitian saya adalah membahas tentang keluarga sakinah, perbedaannya jika jurnal ini meneliti tentang cara-cara untuk membentuk keluarga sakinah secara umum sedangkan penelitian saya lebih spesifik terhadap membangun keluarga sakinah di kalangan club motor.

Ketiga dari Saifullah, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Hasanuddin 2014 yang berjudul Komunitas Vespa Di Kota Makassar (study tentang gaya hidup) Hasil dari penelitian ini Penelitian ini menjelaskan gaya hidup yang terjadi di dalam komunitas vespa, dimana gaya hidup komunitas vespa lebih berorientasi pada kebebasan. Ekspresi gaya hidup komunitas vespa ditampilkan melalui penampilan para scooterist, seperti cara berpakaian, model rambut, gaya berbicara dan kebiasaan yang tampak dari para Scooterist serta model vespa yang mereka tunggangi.

Kesamaan dengan penelitian saya adalah membahas sebuah club motor vespa, perbedaannya jika jurnal ini meneliti gaya hidup suatu komunitas motor sedangkan penelitian saya lebih spesifik terhadap upaya anggota club motor vespa dalam membangun keluarga sakinah.

Keempat dari Siti Chadijah, Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah tangerang. "Karakteristik Keluarga Sakinah Dalam Islam". Rausyan Fikr: Jurnal Pemikiran Dan Pencerahan¹³. penelitian ini membahas faktor-faktor yang menjadi karakteristik dari keluarga sakinah :

¹³ Siti Chadijah, Universitas Muhammadiyah Jakarta, "Karakteristik Keluarga Sakinah Dalam Islam", Rausyan Fikr: Jurnal Pemikiran Dan Pencerahan Vol 14. No I. 2018

- a. Lurusnya Niat (Islah al-Niyah) dan Kuatnya hubungan dengan Allah (Quwwatu shilah billah).
- b. Kasih sayang
- c. Saling Terbuka (Musharohah), Santun dan Bijak (Mu'asyarah bil Ma'ruf)
- d. Komunikasi dan musyawarah
- e. Tasamuh (Toleran) dan Pemaaf
- f. Adil dan persamaan
- g. Sabar dan syukur.

Kesamaan penelitian ini dengan penelitian saya adalah sama sama membahas tentang keluarga Islam, perbedaannya ialah penelitian ini lebih berfokus pada karakteristik sebuah keluarga sedangkan penelitian saya menjelaskan tentang suatu club motor dalam membanagu keluarga yang sakinah.

G. Sistematika Penulisan

Untuk mempermudah pembahasan dalam penelitian ini. Maka penyusun membagi dalam beberapa bab guna mendapatkan hasil penelitian yang maksimal dan sistematis, dan juga dengan tujuan agar mudah dipahami dan mendapatkan kesimpulan yang benar serta tepat. Pembagian bab dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- **Bab pertama:** merupakan pendahuluan terdiri dari tujuh bagian yaitu, latar belakang, rumusan masalah, tujuan dan kegunaan penelitian, telaah pustaka, kerangka teori, metode penelitian, serta sistematika pembahasan.
- **Bab kedua:** berisi tentang penjelasan landasan teori-teori yang akan digunakan dalam penelitian ini. Yakni Upaya anggota club motor vespa dalam membentuk keluarga sakinah.
- **Bab ketiga:** berisi tentang metode penelitian yang digunakan yang digunakan untuk penelitian yakni penelitian Kualitatif.
- **Bab keempat:** berisi tentang paparan hasil penelitian dan pembahasan hasil penelitian tentang Upaya anggota club motor vespa dalam membentuk keluarga sakinah dan faktor-faktor dalam membangun keluarga sakinah.
- **Bab kelima:** merupakan bab terakhir dan penutup dalam skripsi ini, yang terdiri dari kesimpulan penelitian serta saran-saran dari keseluruhan pembahasan yang telah diuraikan sebelumnya.